Der Jugendgemeinderat Reutlingen, Museumstr. 7, 72764 Reutlingen

Herrn Oberbürgermeister Thomas Keck Marktplatz 22

72764 Reutlingen



16.04.2024

Antrag des Jugendgemeinderats

Beantragung einer 25% Stelle für die Reutlinger Gesamt SMV und die Etablierung der Gesamt SMV als städtisches Gremium

Sehr geehrter Herr OberbürgermeisterKeck, der Jugendgemeinderat beantragt, dass für die Reutlinger Gesamt-SMV eine 25% Stelle zur Verfügung gestellt wird sowie die Etablierung der Gesamt-SMV als städtisches Gremium.

Begründung:

Die Gesamt-SMV ist nach dem Jugendgemeinderat das wichtigste "Jugendgremium" in Reutlingen. Es ist, da theoretisch alle Schüler*innen berechtigt sind mitzuwirken, deutlich niederschwelliger als der JGR. Die Legitimation wäre dadurch gegeben, dass (eigentlich) jede Schule mindestens eine*n gewählte*n Vertreter*in in die Gesamt-SMV sendet. Hier fangen allerdings die Probleme schon an. Hinter der Gesamt-SMV steht keinerlei offizielle Stelle, weshalb unsere Versuche und die unserer Vorgänger*innen alle Schulen zu erreichen, gescheitert sind. Bei den bisherigen Treffen waren daher nur Vertreter*innen von sechs Reutlinger Schulen aus dem Reutlinger Stadtgebiet anwesend. Unter diesen Umständen ist selbstverständlich keine Legitimation vorhanden. Des Weiteren findet sich die Gesamt-SMV jedes Jahr neu zusammen, aufgrund der Neuwahlen und Neuzusammensetzungen der Schul-SMVen zu Beginn jedes Schuljahres. Nur wenige Schüler*innen sind länger als ein Jahr dabei, und selbst der Vorstand wechselt fast jährlich. Gleiches gilt für die Schulen, hier wechseln häufig auch die Verbindungslehrer*innen jedes Jahr. In diesem gesamten, sich wandelnden Konstrukt braucht es daher aus unserer Sicht eine Konstante, welche der Gesamt-SMV eine gute Arbeit ermöglicht. Es braucht Anteile einer Stelle, die uns bei der Organisation und der Legitimierung unserer Arbeit helfen und dazu beitragen, dass wir als Vertretung der Schüler*innen angesehen werden. Dass die bisherige

Kontakt info@jgr-rt.de www.jgr-rt.de Instagramm: reutlingen_jgr Post Jugendgemeinderat Marktplatz 22 72764 Reutlingen **Büro**Haus der Jugend
Museumstraße 7
72764 Reutlingen



Gesamt-SMV nur durch das Engagement eines Vereins (Stadtjugendring) möglich ist, zeigt noch mal deutlicher, dass Unterstützung benötigt wird.

Doch was unterscheidet die Gesamt-SMV vom Jugendgemeinderat? Die Gesamt-SMV ist zum einen die Vertretung der schulischen Interessen aller Reutlinger Schüler*innen, auch von denjenigen, deren Wohnsitz nicht in Reutlingen ist.

Zum anderen ist sie ein Ort, an dem es zu einem Austausch zwischen den verschiedenen Schulen kommen kann und somit schulübergreifende Aktionen geplant werden können. Das alles ist zugänglich für jede*n Schüler*in in Reutlingen. Jede*r, der*die mit organisieren möchte, kann das tun und jede*r kann seine Ideen einbringen, unabhängig ob diese*r Klassensprecher*in oder Schülersprecher*in ist.

Durch die Legitimierung der Gesamt-SMV soll nicht in den Aufgabenbereich des JGR eingegeriffen werden. Das Gremium soll in keiner Form politische Entscheidungen treffen, sondern lediglich die Zusammenarbeit der Reutlinger SMVen stärken.

Einige Schulen in Reutlingen haben zudem keine wirklich funktionierende SMV, die allerdings eigentlich durch den Gesetzgeber in der Landesverfassung und im Schulgesetz von Baden-Württemberg vorgesehen ist. Die Schulen sollen so motiviert werden, eine funktionierende und gut unterstützte SMV aufzubauen. Das ist jedoch auch nur durch eine Legitimität möglich, welche durch städtische Betreuung gegeben wäre.

Mit freundlichen Grüßen

lova the

Clara Hagemann

